

LA IDEA

SEMENARIO REPUBLICANO

Sr. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
HORNO DE LOS BIZCOCHOS, 19, TELÉFONO 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La oficina literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven publicándose ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo un trimestre.. 1'25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1'50 »
Número suelto..... 0'10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

El triunfo del partido Republicano.

Amaños, coacciones, cohechos, amenazas, compra directa del voto demostrable en todos los distritos, en alguno de los que ha llegado á valer diez pesetas cada sufragio: toda esa serie de infames maquinaciones, hechas con pólvora sorda, no han bastado para vencernos.

Lo advertimos á los ciudadanos prudentes; lo estampamos para conocimiento de todos, lo escribimos para vergüenza de los manipulantes y, aun teniendo prueba evidente del débito, perdonamos y compadecemos al delincuente de alta y baja estofa, que así lo exige la moral de nuestras creencias.

En confabulación, cuyo resultado estaba previsto y dicho por LA IDEA, todos los monárquicos de esta capital han conseguido cinco Concejales, y el partido republicano seis, cuyos nombres van á continuación:

Primer distrito: D. Luis de Oyo y Sáinz, 207 votos.—Segundo distrito: D. Francisco Sánchez Bejerano, 107 votos.—Tercer distrito: D. Francisco Palacios y Sevillano, 266 votos, y D. José Vera y González, 253 votos.—Cuarto distrito: D. Julián Besteiro, 220 votos.—Quinto distrito, D. Tomás Gómez de Nicolás, 286 votos.

Aunque este número consta de seis páginas, no sufrirá variación alguna su precio en venta.

Suscripción para erigir un mausoleo al ilustre repúblico
D. Francisco Pi y Margall, gloria de nuestra patria.

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.....	79	75
D. Máximo Guerrero.....	1	
» Nicomedes Muñoz.....	0	50
» Martín Serrano.....	0	25
» Francisco Martín.....	0	25
Total.....	81	75

Para esta suscripción se admiten cantidades, por modestas que sean, en la Redacción de nuestro semanario.

REPUBLICANOS DE TOLEDO:

La Junta municipal del Partido Republicano de esta ciudad, plenamente satisfecha de la constancia y el entusiasmo con que todos habéis cooperado al triunfo conseguido en las pasadas elecciones, se complace en daros público testimonio de su gratitud, como públicamente habéis atestiguado vuestra inquebrantable adhesión y la estrecha solidaridad con que estamos ligados los republicanos todos.

No esperábamos menos de vosotros. Es preciso cerrar deliberadamente los ojos á la realidad ó tener la sensibilidad embotada para no percibir la rapidez con que se extienden y encarnan en nuestro pueblo las ideas nobles y regeneradoras, por las cuales los republicanos luchamos contra los prejuicios y las rutinas de los políticos monárquicos. Pero si nuestro espíritu democrático presenta cuál iba á ser el resultado de tanto esfuerzo, preciso es confesar que nuestras esperanzas han sido colmadas por la realidad, y que ante esta prueba patente de nuestra fe y de nuestro valor, nos sentimos obligados á todos los sacrificios para conseguir que estas pequeñas victo-

rias no sean sino el prelude de otras más trascendentales y que dejen más honda huella en la vida de nuestro país.

Inútilmente se busca explicaciones circunstanciales al triunfo obtenido por nosotros en la lucha del domingo. La causa de estas victorias que tanto sorprenden á nuestros enemigos, no es ninguna circunstancia pasajera, sino que tiene la constancia propia de las convicciones sólidamente cimentadas y la inflexibilidad de las aspiraciones, desinteresados ideales. Por eso nuestra acción no es intermitente, sino continua; no es anárquica, sino ordeuada.

A los que piensan que Toledo es un pueblo que vive solamente de reminiscencias de otros tiempos y que no siente los problemas de la vida moderna, llamamos la atención hacia la conducta observada por nuestros correligionarios; porque no es solamente de su entusiasmo y de su adhesión, sino también de su orden y de su disciplina, de lo que la Junta municipal del Partido Republicano de Toledo, se siente legítimamente orgullosa.

Toledo 12 de Noviembre de 1903.—Por la Junta municipal: el Presidente, Benito G. Gutiérrez.

¡ADELANTE, PUEBLO!

No hay en el alma toledana tanto como pensaban de supervivencia del pasado, aunque á darla el tono de un petrificado arcaísmo, contribuyen su misma topografía, sus callejones sombríos de traza y de fachadas irregulares, sus artísticos monumentos, sus mármoles, sus bronceos, sus lienzos, sus ruinas augustas.

Toledo es un museo, pero de arte antiguo; prolongación tangible de los siglos que fueron. En las horas de calma de la noche y al brillo melancólico de la luna, el genio de lo que fué, parece aletear sobre la ciudad dormida.

Todo aquí lleva el sello de una vetustez pálida, anémica, sin vida apenas, que imprime carácter á su vida local, influyendo en la conformación psicológica del individuo y de la colectividad.

Predomina á más, entre sus elementos sociales, numerosa tribu levítica, el alma sacerdotal, contrahecha por que vive, si vive, torciendo ó anulando los naturales humanos impulsos; cobarde porque, puesto su pensamiento en un mundo ultraterreno que se imagina, teme la vida; aún sin aquellos valores negativos de que habla, Nietzsche porque le falta la fe viva y el genuino ascetismo de los siglos cristianos.

Sin grandes industrias, sin comercio en grande, Toledo padece un vivir parasitario y decadente.

Si el medio es el hombre, fuerte, muy fuerte debió ser el originario fondo substantivo del alma toledana cuando no ha sucumbido á la secular y persistente acción de tales influencias enfermizas, laborantes de todas las decadencias.

La rebeldía es el progreso, el progreso es la vida y en los hijos del pueblo de Padilla retofia triunfante el libre espíritu de los Comuneros rebeldes.

Cansado de ver como una media docena de caciques endiosados hacen y deshacen de los destinos del pueblo, merced á la ignorancia y á la cobardía, á la negligencia ó al abandono completo del ejercicio de sus derechos por parte de muchos, el pueblo de Toledo, el león de faz envejecida y triste, sacude su marasmo, alza la mirada centellante, levanta la zarpa con fiereza..... El pueblo de Toledo se apresta á reivindicar su soberanía, por propia incuria, detentada.

El tiempo no pasa en valde y el pueblo aprende. En la jornada del domingo último ha aprendido mucho. No conoce en toda su extensión el secreto de su fuerza, le vislumbra solo y ya triunfa. ¿Qué será el día en que los humildes acaben de despertar; en que el principal, el patrono, el amo no pueda pedir el voto ni despedir al dependiente, al obrero, al doméstico, porque asociados y unidos éstos, convengan en no prestarse á reemplazar al que por tales causas sea despedido?

La gran masa de ciudadanos, menestrales, obreros, altos y bajos, se aprestan activamente á ejercitar sus derechos, interviniendo en la vida pública, realizando así una democracia que no existe en la realidad de nuestro Régimen político.

No sobrados de caudillos y maístros, cuando éstos de algún modo se presentan, pónese de manifiesto la